
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小笠原村の修学旅行、硫黄島訪島、小笠原学習 
 

６月を迎えます。今月は各学年で「小笠原学習」の一環としての行事が行われます。３年生は６月１日

～11 日までの修学旅行、２年生は６月 30 日～７月１日までの硫黄島訪島やそれにむけての旧島民の話

を聞く会、１年生は６月 16 日に外来種駆除活動を行います。 

 

小笠原村の修学旅行は、たぶん、中学生としては日本で一番長い日程の修学旅行です。それだけに、費

用もかかります。保護者の負担や村からの補助に感謝し、充実したものにしてほしいと思います。 

最近では、オンラインでの訪問や参観も可能な時代になりました。でも、やはりその場のにおいやスケ

ールなどの空気感は、現地に行ってならではものです。高校訪問や TGG なども含め、一つでも多くのこ

とを学び体感できる修学旅行にしてほしいと思います。 

また、10 泊 11 日の修学旅行の中で、体調不良などで、みんなと一緒の日程に参加できない事態は、

とても残念な思い出になってしまいます。体調管理をしっかりして、無事に修学旅行を終えて欲しいと

思っています。 

（修学旅行のしおりより一部抜粋） 

 

日本全国に中学生はたくさんいますが、硫黄島を訪れることができる中学生は小笠原の中学生しかい

ません。硫黄島にはいまだに一万をこえる遺骨が眠っています。その中には、皆さんとたいしてかわらな

い年齢の方の遺骨も含まれています。『故郷の廃家』を慰霊の気持ちを込めて歌う由縁でもあります。そ

ういう意味で、小笠原の中学生が硫黄島で歌い継いでいくことには重みがあります。 

硫黄島訪島は単なる移動教室とは全く違います。コロナ禍などで数年実施できませんでしたが、それ

でも、これまでも様々な資料を調べ、父島の戦跡を訪れて学習してきました。これらは、小笠原村の中学

生には硫黄島について学び、平和への願いを強くもってほしいという村民のみなさんの強い願いがあっ

たからです。今年も、上陸はできませんが、その意義をよく考えてほしいと思います。 

（硫黄島訪島のしおりより一部抜粋） 

 

小笠原中学校では、「小笠原学習」を総合学習の柱とし、都内や関西方面を訪ねる修学旅行で小笠原と

の違いを学び、小笠原の良さを再認識します。また、硫黄島訪島などにむけて、歴史学習や戦跡調査など

を行い、郷土小笠原に対する理解や誇り、愛着を深めるよう学習をすすめています。将来、生徒たちが力

をつけて戻って来る、または各地から小笠原村の応援団として活動できる資質を育成していきます。 

 

 

 
バドミントン部                              顧問 多久 優麗花・渡邉 健士朗  

バドミントン部は１年生 10 名、２年生５名の計 15 名で一人一人の 

目標に向かって日々活動しています。「一羽闘魂」「切磋琢磨」をスロー 

ガンに、互いの長所を生かしながら練習に励んでいます。現在は７月に行 

われる都大会に向けて基礎の定着のために地道な練習にひたむきに取り組 

んでいます。島しょ大会後、部員全員がチームのために何ができるかを考え 

て行動できるようになってきました。部活動を通して、人として大きく成長 

できるように、今後も全力で取り組んでいきます。保護者の皆様、地域の皆 

様、日頃から御理解と御協力いただきありがとうございます。今後も御支援 

をよろしくお願いします。 

小 笠 原 村 立 小 笠 原 中 学 校 

学校だより 
学校フェイスブック 

https://www.facebook.com/ogasawara.jhs 

学校ホームページ 
https://www.ogachu.ogasawara.ed.jp 
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バレーボール部                              顧問 宮本 寛信・髙部 みなみ 

バレーボール部は現在、１年生４人，２年生３人，３年生５人の計１２人 

で活動しています。チームのスローガンは，「全力排球」です。「常に全力で 

プレーし、最後まで諦めない」「気持ちの良い挨拶や正しい言葉遣い」「部活 

動だけでなく、学校生活をきちんと送る」「仲間を大切にする。仲間同士で叱 

咤激励し、全員で取り組む姿勢」という意味が込められています。７月に予定 

されている島嶼大会優勝に向けて活動しています。部活動を通して、心身とも 

に大きく成長できるように、今後も全力で取り組んでいきます。保護者の皆様、 

地域の皆様、日頃からご理解とご協力ありがとうございます。今後もご支援 

よろしくお願いいたします。 

 
硬式テニス部                             顧問 藤勝 大介・武田 悠・苅谷 致 

硬式テニス部は現在２年生４人、３年生４人の計８人で活動しています。 

今年度は残念ながら新入生の入部はありませんでしたが，顧問３人も一緒 

に練習に混ざり，１１人で日々練習しています。練習では，各自が練習の 

目標やテーマをもつこと，テニスを楽しむ気持ちを大切にし，取り組んで 

います。この１ヶ月だけでも生徒の上達ぶりには驚かされることばかりです。 

保護者の方々，地域の方々のご理解，ご協力ありがとうございます。 

今後ともテニス部をよろしくお願いいたします。 

 

 
野球部                                     顧問 矢代 祥大・松井 勇祐 

野球部は現在３年生１人、２年生１人の２人で活動を行っています。放課後 

の活動時間にグラウンドで大きな声を出し、一生懸命練習しています。部員は 

少ないですが、バッティングや守備練習、トレーニングなどの基礎練習を中心 

に、心技体の向上に励んでいます。また、村の野球練習や練習会に参加し、実 

践的な経験も積んでいます。 

 

 

サッカー部                                   顧問 柴山 暁人・湯本 達也 

サッカー部は父島と母島合同で３年生５人、２年生６人、１年生１０人 

の計２１人で活動しています。【島嶼大会優勝・都大会出場】と【応援さ 

れる人・チームになる】ことを目標に日々活動しています。スローガンは、 

人とボールが動き、見ている人の心も動くサッカーを目指し、 

【Mooving Football】を掲げています。島嶼大会に向けて、 

島内でのサッカー大会で勝てるように練習しています。応援の程、 

よろしくお願いします。 

 

美術部                                            顧問 湯本 美樹 

 

美術部は、１年生４人、２年生２人、３年生１人で活動しています。 

昨年度は、絵を描いたり、写真を撮ったり、ウッドパズルを制作しました。 

今年は、構図を意識して写真を撮り、それを絵にするという制作をしてい 

ます。その後は、木彫の時計を制作します。少ない人数の部活ですが、 

仲良く楽しく活動しています。 

 

音楽部                                            顧問 阿部 美羽 

毎週木曜日、音楽室にて３年生２名、２年生４名の計６名で活動しています。 

合唱や、吹奏楽で使われる楽器以外にも、学校にある楽器は何でもやってみて、 

どんどん演奏の幅を広げることを大切にしています。授業で練習している曲以 

外にも、よく知っているポップス曲をアレンジしながら和気あいあいと活動し 

ています。音楽活動を通して、周囲の人と協力して取り組む姿勢を身に付けら 

れるように、様々なことにチャレンジしていきます。 

 



科学部                                            顧問 湯本 達也 

 

科学部は１年生３人、２年生３人、３年生１人で活動をしています。活動内 

容は理科室で行う実験や畑での農作物の栽培です。今年は、部員の数が増えた 

ので、畑を大きくしたり、いろいろな種類の作物を育てたりしていく予定です。 

実験や植物の生長の継続観察を通して科学的な思考を深めていきます。 

 

 

 

 

生徒会総会                       生活指導部生徒会担当 多久 優麗花 

４月２５日(火)６校時、生徒会総

会が行われました。生徒会総会

は、生徒会役員会、各学級委員

会、各委員会が昨年度後期の活動

を報告し、今年度の活動計画を生

徒会全体に承認してもらう大事な

会です。生徒たち自身が主体とな

って、自分たちの学校生活をより

よくしていくために何ができるの

かを考えるきっかけとなったと思

います。一人一人がよりよい学校

生活を目指すことで、さらに活発

な生徒会活動になることを期待し

ています。 

 学級目標・スローガン 

役員会 一新紀元 

１年学級 礼儀、協力を大切にして楽しく過ごせるクラス 

２年学級 切磋琢磨 そして ＮＥＶＥＲ ＧＩＶＥ ＵＰ！ 

３年学級 報恩謝徳～ハクナ・マタタ～ 

生活 明るく安心できる学校にしよう 

美化 豪華絢爛 ～学校を清潔にしよう～ 

保健 めざせ！無病息災！ 

放送 結束放送委員会 

図書 みんなが行きたいと思えてマナーのある図書室 

体育 猪突猛進 〜諦めたらそこで試合終了〜 

福祉 
世のため 人のため 社会のために 

羽ばたくエンジェル✨ 

 

交通安全教室                      生活指導部安全指導担当 松井 勇祐 

４月２８日(金)６校時、交通安全教室がありました。小笠原 

警察署交通係の警察官の方にお越しいただき、自転車の安全な 

利用について、DVD の上映と講話を行っていただきました。 

DVD はスタントマンによる自転車事故のデモンストレーショ 

ンの動画で、危険な乗り方による事故や、注意点について知る 

ことができました。講話では、自転車の交通ルールについて、 

詳しく教えていただきました。今年度からは、自転車に乗る際 

のヘルメット着用が努力義務となりました。自転車に乗る際には、 

事故の被害者、加害者にならないように、交通安全教室の内容を 

思い出し、安全に自転車を利用してほしいと思います。 

 

第３学年「小笠原高校訪問」                 第３学年主任 柴山 暁人 

３年生は５月１６日（火）に上級学校訪問の一環として、 

小笠原高等学校を訪問しました。事前に小笠原高校について 

インターネットで調べ、質問を考えて訪問しました。当日は、 

小笠原高等学校進路指導部の竹田先生から小笠原高等学校の 

カリキュラムや行事、高校卒業後の進路について詳しくご説明 

をいだたきました。生徒たちは真剣な表情でお話を聞き、質問 

も積極的にしていました。また、校舎や授業の様子を見学し、 

有意義な時間を過ごすことができました。１年後の自分を想像し、 

どのような高校生活を送るかをイメージできたと思います。この 

貴重な経験を踏まえて、修学旅行での上級学校訪問へと繋げてほ 

しいです。小笠原高校でしか体験できないこと、少人数の授業環 

境についてなど、より一層小笠原高校への理解が深まりました。 

ご多用の中、対応していただきました小笠原高校の先生方、本当に 

ありがとうございました。 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


